
金門縣烈嶼鄉民代表會第 12 屆第 18 次臨時會第二會次會議紀錄 
                                                             (一、人民請願案。二、臨時動議。) 

一、時間：中華民國 111年 8月 3日(星期三)9時至 17時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、林代

表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長建在兼政風、曾課長南強、洪課長偉鈞、

董課長育全、李課長曜任、黃主計員淑貞(請假，洪課長偉鈞代理)、

洪兼人事怡萍、莊隊長羅山 

五、主席：方駿洋                            記錄：劉美虹 

    秘書：金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 18次臨時會第二會次會議，

本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7位，出席代表已

達法定人數，請主席宣佈開會。 

    主席：出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。首先請秘書報告第一

會次會議紀錄。 

    秘書：有關第一會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表座

席會議桌上，恭請指正，報告完畢。 

    主席：各位代表同仁，第一會次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無

意見？(無)如無意見，即為認可，現在進行今天的議程，審議

人民請願案。 

六、審議人民請願案： 

    主席：請本會秘書作人民請願案說明。 

    秘書：進行人民請願案說明(略)。 

    主席：針對人民請願案第 1案，請問代表是否有其他意見？ 

    林代表長耕：請陳情人把該筆地號(古廟段 91地號)土地所有權人資料

備妥，再送至鄉公所。 

    主席：請秘書聯絡陳情人，將相關資料備齊，再函轉公所。如無其他

意見，即照原提案通過，送請有關單位辦理彙覆。 

    大會決議：人民請願案第 1案，照原案通過，送請有關單位辦理彙覆。  

七、臨時動議： 

    主席：各位代表同仁，現在進行臨時動議的議程，各位代表同仁，有

沒有問題要提出來討論的？延續昨日金門大橋通車後的議題，



 

有沒有舉辦活動? 

    董課長育全：10月 22日辦理芋頭節活動，之後有舉辦定向越野活動。 

    主席：芋頭季是活動是 10月 12日? 

    董課長育全：是 10月 22日。 

    主席：10月 22日，這些都是年度本來就有的活動，如果經費許可，公

所可以考量舉辦相關活動。 

    董課長育全：公所會再研議。 

    主席：若有相關活動，希望公所能知會本會。 

    董課長育全：沒問題。 

    林代表長耕：金門日報刊登烈嶼健行活動，請問是怎麼樣的活動?採雙

起點(大金門湖下，小金門黃厝)，以橋中央為折返點，

參加員額預計是 1 萬名，本席不知道公所有沒有接到這

個訊息?今天金門日報有刊登，陳金增參議主持，公所有

沒有參加?這是一個活動，怎麼會沒有這個活動? 

    董課長育全：這是金門縣政府教育處舉辦的活動。 

    林代表長耕：烈嶼鄉公所是協辦單位? 

    董課長育全：是，協辦單位。 

    林代表長耕：所以這是一個活動。 

    董課長育全：是健走活動，日期還沒確定。  

    林代表長耕：等 9月份施工情形，再決定通車日期，今天金門日報有

刊登。 

    董課長育全：對。 

    主席：8月 12日是否有籃球比賽活動? 

    洪課長偉鈞：8月 12日是有老馬隊，他們會來烈嶼鄉體育館借場地，

辦理 2場比賽，共 4隊。 

    主席：有發公文到鄉公所? 

    洪課長偉鈞：有發公文到公所借場地。 

    主席：有沒有協調其他事項，例如接待? 

    洪課長偉鈞：透過代表會詢問是否可以請吃飯?因為疫情期間，現在都

不吃飯，公所覺得不適合。 



 

    主席：地主之誼，也可以發便當，公所在公務聯誼方面，舉辦球賽主

辦單位拜託代表會跟公所反映，公所就要研議相關配套措施，

畢竟是盡地主之誼，有發公文給公所，也有協調，請公所再審

慎考量。 

    洪課長偉鈞：好。 

    主席：就算不聚餐，也可以發用便當，本席覺得合情合理，除非是沒

有經費。 

    洪課長偉鈞：公所再研究。 

    陳代表秀治：本席有 2件事情，不知是哪個課室負責?第一件事情是湖

埔路，公所與本會已勘查很多次，到現在還沒改善，這

是甚麼情形?第二件事情是不知道哪個課室可以轉達國

家公園?原本是一片空曠的地，不知所種是樹?是花?前

一、兩個月雨下很大，現在垂落到地面，百姓都無法走，

出入都不方便，要種植栽可以，但是要請其整理，這是

環境衛生問題，也是安全問題，在黃厝鄰近海邊的地方，

以前還有賞鳥設施，現在賞鳥設施都撤走，種那個也不

知道是樹?還是花?此處常常有百姓從此進出。 

    曾課長南強：湖埔路去年底有爭取到預算，陸續在做上網招標程序，

但是地區目前只有一家廠商可以鋪設，截至目前沒有廠

商投標，還在持續招標作業中，如果決標之後，公所會

立刻執行。 

    陳代表秀治：還沒標出去就對? 

    曾課長南強：對。 

    陳代表秀治：現在鄉親都很關心，路面損壞已勘查過很多次，真的很

不平。 

    曾課長南強：對，還在持續招標程序。 

    主席：烈嶼規劃老幼共托多功能綜合大樓，報紙是有刊登，目前是哪

個課室權管?請課長上報告臺，本席有些問題想請教，這件案子

目前狀況及鄉公所想法，日前公所去開會，縣政府最後決議是

如何?會議主席裁定為何? 



 

    洪課長偉鈞：7月 8日公所有去開會，前兩天有會議紀錄過來，當天開

會重點是第一個縣政府是希望公所多聽各方意見，原則

上是會補助，針對預算部分，請建築師再跟工務處做協

調，檢查有哪些預算可以再調整?再來有一點但書，日後

維管費用由鄉公所自行負擔。再來較細部分是二樓托育

中心部分，有些就法規上需修正的地方，還有一部分縣

政府認為綜合大樓周邊需設置停車場，會議重點大概是

以上這些。 

    主席：老幼共托，老的部份好像沒看到，在多功能綜合大樓好像沒看

到老人安養部分，在報紙看到這幾層樓設計沒看到老人安養的

配置。 

    洪課長偉鈞：老人安養?是指日照中心部分?衛生所三樓，衛生局日後

將規劃，看起來在施工，未來會規劃老人日照中心，當

初原本有把老人日照中心放進多功能綜合大樓規劃設計

中，後來衛生局有爭取到前瞻計畫預算，會在衛生所三

樓做一個老人日照中心，所以多功能綜合大樓多一個空

間做其他使用，既然已經有日照中心，就不用放在多功

能綜合大樓中，多功能綜合大樓的配置有關老人部分，

未來有一個社區服務中心，有做老人供餐的配置，所以

這部分也是會服務到老人。 

    主席：副縣長也有提到本來規劃到四樓，後來四至六樓為多功能演藝

廳，特別提到需充分溝通，到時公所是否會開公聽會? 

    洪課長偉鈞：其實當初在公所規劃這棟大樓時，曾在社區說明過，也

有在台灣同鄉會中做過說明，當初 5 月份也在代表會報

告過，所以是否需要再開公聽會，公所可能要再研究。 

    主席：四至六樓是後來才增加的?設計設置演藝廳? 

    洪課長偉鈞：是，應該是去年時候增加。 

    主席：演藝廳使用率?另演藝廳設在樓上適合嗎? 

    洪課長偉鈞：以往樓層規劃部分，演藝廳設在樓上比較適合的空間。 

    主席：本席有個想法，演藝廳表演，民眾進場參加，需搭乘電梯，如



 

果發生地震、發生意外，從高樓層往下逃，這是安全性考量，

公所有沒有做過這方面安全評估及考量? 

    洪課長偉鈞：多功能綜合大樓其實是找專業建築師設計，所以這些法

規建築師會考慮在裡面。 

    主席：這是本席建議，特別提出供參，因為縣政府有做這樣的指示，

本席想一想多功能演藝廳，在金門還是覺得設在 1樓比較安全，

公所設在樓上，不知是否已定案了嗎?如果已定案，畢竟還是鄉

公所執行，但是站在代表會立場，還是提出建議，演藝廳預算

增加那麼多，使用率及到時要表演甚麼節目? 

    洪課長偉鈞：演藝廳鄉公所可以邀請重要團體表演，如果烈嶼鄉單獨

建立一個演藝廳，容納大概 300人，是不太可能獨立做

一個演藝廳，因為多功能大樓的設置，搭配並配合在裡

面，就是比較有機會，讓烈嶼鄉擁有一個比較高水準的

演藝廳，加上地區的學生，大概約 200人至 300人左右，

如果學校要辦一些比較大型的活動，也都可以在演藝廳

舉辦。 

    主席：其他代表針對多功能綜合大樓還有沒有甚麼看法?整個案子是不

是已核定?確定補助 2億元，整個案子都補助?  

    洪課長偉鈞：那天開會結果，沒有確定要補助，但是公所會按照當初

開會要求，請建築師協助，公所會再發一份報告給縣政

府，明確決定是否會補助這筆經費? 

    主席：如果有甚麼問題，希望再跟代表會溝通，縣府會有這樣提示，

有些重要政策，本席希望與地方民意充分溝通，這樣才不會施

作後，出現很多聲音及反彈意見。請民政課長報告禮儀廳工程

進度，是否如質如期完工?就禮儀廳部分向代表報告目前狀況及

進度。 

    林課長建在：目前禮儀廳在去年 10月開工，目前進度是 43%左右，後

續依照相關工期規定 9月 20日預計達到工期 75%，希望

年底如期如質完工。 

    主席：進度是否有落後? 



 

    林課長建在：現在進度是有落後一點，公所跟廠商開過協調會，9月

20日達到 75%進度，廠商可以達到。 

    主席：廠商有沒有提出趕工計畫? 

    林課長建在：趕工計畫?民政課未實際參與在工程履約部分。 

    主席：進度是建設課督辦? 

    曾課長南強：目前針對殯葬設施部分，落後部分一直有跟廠商召開會

議，請廠商提出解決方案及趕工部分。 

    主席：到 7月底進度是不是要達到 70%? 

    曾課長南強：上個月底? 

    主席：對，7月底。 

    曾課長南強：到上個月底預定進度應該是 60%左右。 

    主席：針對禮儀廳部分，代表有沒有要提問?請問工程有沒有做變更設

計? 

    曾課長南強：目前會辦理一次變更設計。 

    主席：評估完工日期落在何時? 

    曾課長南強：完工日期? 

    主席：對，這個工程什麼時候可以落成?可以完工? 

    曾課長南強：目前評估完工日期可能落在 11月份。 

    主席：11月份? 

    曾課長南強：對，但還是要視工程後續狀況。 

    主席：這個工程有沒有二期、三期? 

    林課長建在：後面工程是一些設備類，還有一些是系統軟體部分，這

部分也有跟縣政府、內政部爭取相關經費，希望明年度

能有這些經費做執行。 

    主席：鄉親向本席反映，關於鄉親殯葬服務，鄉親靈堂設在大金門殯

葬所，希望鄉公所的車輛可以支援接送小金門鄉親，建議水頭

碼頭至殯葬所路程的車輛支援，列入服務範圍，建請研議是否

可行? 

    林課長建在：如果鄉親在小金門辦理，公所都有車輛支援，目前人力

及車輛在大金門可能沒有辦法服務，公所再考量。 



 

    主席：各位代表同仁是否還有其他意見?(無)，如無其他意見，本次臨

時會會議就到此結束，謝謝大家的參與，謝謝鄉長及各位主管

辛苦了，散會。 

八、散會。 

 

 


